

[Voir la version en ligne](#)

L'ACTUALITÉ DU MOIS DES ALSACIENS DU MONDE ET DE NOTRE RÉGION

Newsletter n° 130
30 septembre 2021

EDITO

Déjà en 1981, il y a 40 ans, de nombreux événements d'importance ont marqué les esprits d'alors, notamment l'élection du premier président socialiste à la tête de la Ve République, ou encore le mariage princier de Charles et Diana. Il y eût également l'inauguration du TGV, dont les premiers essais avaient eu lieu dans la plaine d'Alsace quelques années auparavant.

Et puis une année d'importance aussi pour notre association, puisque l'UIA a été portée sur les fonts baptismaux à Colmar la même année, en fédérant les associations d'Alsaciens à l'étranger déjà existantes, notamment Paris, New York et Lausanne qui célèbrent cette année leur 150ème anniversaire !

Les festivités du 40ème anniversaire de l'UIA quant à elles touchent à présent à leur fin : que de chemin parcouru ces dernières décennies, pour promouvoir l'Alsace sur tous les continents ! Et les cigognes sont à l'unisson : elles n'ont jamais été aussi nombreuses en Alsace, un signe incontestable que l'Alsace est décidément de plus en plus attractive et rayonnante !

Gérard Staedel
Président de l'UIA

BLOC-NOTES

Autriche

L'institut Français a un nouveau directeur depuis la rentrée : Philippe Sutter, Alsacien, a quitté son poste de consul général à Vancouver pour prendre la direction de l'Institut Français. Nul doute que dans le cadre de sa mission de faire rayonner la langue et la culture françaises, l'Alsace y trouvera sa place !



Etats-Unis

Autriche

L'association des Alsaciens et leurs amis à Vienne, en cours de création, organise un 1er événement le 08 octobre au club house du club de rugby français à Vienne en partenariat avec l'Association « Vienne Accueil » : il s'agit d'une conférence avec dégustation de vins d'Alsace, une bonne idée pour démarrer et attirer les fins gourmets !



Alsace-Etats-Unis

Etats-Unis

Castroville au Texas, fondée il y a 175 ans par des colons alsaciens, continue à faire vivre les traditions alsaciennes, même si la langue alsacienne tend à y disparaître...Le 9 octobre prochain aura lieu un nouveau festival de danses alsaciennes, pour fêter les 40 ans de ce festival alsacien au Texas !



Israël

Premier pique-nique annuel de l'Union Alsacienne de New York, cette année, au Central Park, le 2 octobre à 12h30. Pour bien profiter de cet instant, elle s'est associée à Pistache NYC pour permettre aux participants de commander leur repas directement sur place



Brunch et assemblée générale de l'association au Strasbourg Hilton le 10 octobre prochain, avec la participation de Darragh Paradiso, Consul Général des Etats-Unis d'Amérique, et de Pierre Kleinhans, qui fera découvrir au public les grands architectes américains et leurs créations, des œuvres qui ont marqué notre civilisation et qui restent impressionnantes.



L'association Alsace-Israël est active dans les deux pays. Pour les adhérents en Alsace et leurs amis, elle propose un déjeuner campagnard, le 3 octobre, à la ferme-auberge du Grand Ballon. Ce moment de convivialité sera suivi de la visite de l'Historial du Hartmannswillerkopf, guidé par Jean Klinkert, président du comité de ce Monument National.



Pays basque

Joachim Bitterlich, ancien Ambassadeur d'Allemagne et ancien Conseiller européen, diplomatique et de politique de sécurité du Chancelier Helmut Kohl, donne une conférence sur « L'Europe à la croisée des chemins ». La soirée est organisée conjointement par les Alsaciens du Pays basque et la mairie d'Anglet : ce sera le vendredi 1er octobre à la salle des fêtes de la commune !



Suisse

La paroisse francophone protestante de Zurich a depuis quelques mois un nouveau pasteur en la personne de Christophe Kocher, qui avait quitté Strasbourg et Saint Guillaume pour s'occuper du millier de paroissiens installés sur les bords de la Limmat. Il est vrai qu'une longue tradition relie les 2 villes depuis l'alliance conclue entre elles en 1474 !



Suisse

Soirée originale organisée par l'association de Zurich : dégustation commentée de chocolats alsaciens par Laure Burrus, puis dîner, le mercredi 20 octobre, au restaurant « Le muh by gootaste ». Une occasion de célébrer le 150ème anniversaire de la Maison Schaal, fondée à Strasbourg sur les bords de l'Ill, au cœur du quartier historique de la Petite France, et rachetée en 1967 par la famille Burrus...



ALSACE

En partenariat avec le journal L'Alsace, voilà des liens vers des sujets qui peuvent vous intéresser :

Disparition - François Florent-Eichholtzer, une vie mulhousienne

Le verbe haut et le regard malicieux, François Florent se revendiquait alsacien, à Paris et ailleurs. Il arborait fièrement ses origines. L'homme a marqué sa ville, Mulhouse - l'auditorium du conservatoire porte aujourd'hui son nom - et le Sundgau, où il n'hésitait pas à aller rencontrer des élèves. Une personnalité du Sud Alsace s'est éteinte.

A lire

Tradition - Marché de Noël de Strasbourg : les chalets devraient faire leur retour cette année

Le marché de Noël de Strasbourg aura lieu du 26 novembre au 26 décembre, a annoncé la maire Jeanne Barseghian à l'occasion d'une réunion du conseil municipal.

A lire

Allemagne - Angela Merkel : retour en images sur 30 ans de visites à Strasbourg

Seize années à la chancellerie ont donné à Angela Merkel de nombreuses occasions de venir à Strasbourg. Pour y parler d'Europe, surtout, au Parlement ou dans des restaurants pour des repas très politiques - pas de visites privées.

A lire

Strasbourg - [Vidéo] Retour à une vie de palace pour l'hôtel Maison Rouge

De Gaulle, Churchill ou encore Mistinguett y ont séjourné. C'est une nouvelle vie qui s'annonce pour une institution chère au coeur des Strasbourgeois : totalement rénové, l'hôtel Maison Rouge se rêve désormais palace cinq étoiles. Comme un retour aux origines de l'établissement...

A lire

Gastronomie - [Vidéo] Un chef tchèque pour "travailler l'Alsace" à la Maison Kiény

A les entendre, c'était une évidence. Lorsque Mariella Kiény, gérante du restaurant étoilé La Maison Kiény, à Riedisheim, a rencontré le chef Josef Pindur, 34 ans dont une bonne partie dans des cuisines prestigieuses du monde entier, l'entente a été immédiate. Depuis cette semaine, le Tchèque est donc à la tête de la brigade, où il succède à Guillaume Breta, ancien second de feu Jean-Marc Kiény.

A lire

Viticulture - Vendanges : la qualité à défaut de la quantité

À l'origine de maladies qui pèsent fortement sur les rendements, la météo se montre aujourd'hui plus généreuse pour les vendanges : après deux bonnes semaines, celles-ci promettent « de beaux vins de gastronomie », plus fidèles au caractère régional.

A lire

Patrimoine - Devenir du Mont Sainte-Odile : pas de décision avant 2022

L'avenir du Mont Sainte-Odile a fait l'objet d'une récente réunion entre Luc Ravel, archevêque de Strasbourg ; Jean Rottner, président de la Région Grand Est ; Frédéric Bierry, président de la CEA et Philippe Meyer, député de Molsheim et conseiller d'Alsace. Aucune décision n'est prise.

A lire

Spectacle - L'entreprise TSE de Habsheim illumine le spectacle de Jean-Philippe Audoli à Abidjan

Joli coup pour l'entreprise de spectacle TSE. La PME de Habsheim a été choisie pour éclairer et sonoriser un spectacle du violoniste de renommée internationale Jean-

Philippe Audoli, à Abidjan en Côte d'Ivoire, à l'occasion de la conférence des conseillers du commerce extérieur français en Afrique subsaharienne.

A lire

Histoire - L'Alsace et ses Justes parmi les Nations

Face à la barbarie nazie, ils prirent tous les risques pour sauver des juifs. Devenus pour Israël « les Justes parmi les Nations », ces hommes et femmes furent comme « des lumières dans la nuit ». Et 78 d'entre elles brillèrent en lien avec l'Alsace. À Strasbourg, une exposition appelée à circuler leur rend hommage.

A lire

Transports - Les 40 ans du TGV : les dates marquantes en Alsace

Le TGV, qui fête ce jour 40 années de service commercial, ne dessert l'Alsace que depuis quatorze ans. Dans les années 1970, cette dernière avait servi de laboratoire à la grande vitesse ferroviaire avant d'être, en 2015, le théâtre du premier déraillement mortel de l'histoire du TGV.

A lire

TELECHARGER - La nouvelle application de L'Alsace pour smartphone et tablette

Découvrez dès aujourd'hui la nouvelle application mobile de L'Alsace pour smartphone et tablette et ses deux versions pour les systèmes Android ou iOS d'Apple.

[A découvrir](#)



En partenariat avec Alsace20, voilà des liens vers des sujets qui peuvent vous intéresser :



2021 marque le 40ème anniversaire du TGV mais c'est aussi l'année européenne du rail. La cité du Train, plus grand musée ferroviaire d'Europe, basée à Mulhouse, souffle sa 50ème bougie.

A regarder



Rencontre avec un passionné. Régis Grieshaber est spécialisé dans les voitures de collection. Il prend soin des véhicules historiques et anciens, il nous livre certains de ses secrets.

A regarder



“Wàs hesch im Schild ?” l’émission qui vous emmène chaque semaine à la découverte de l’histoire des noms des plaques de rue en Alsace est de retour pour une 2e saison inédite ! Aujourd’hui nous partons à la découverte de l’histoire de la rue des Potiers à Diemeringen.

On retrouve Nicolas Rieffel pour un nouvel épisode de Grain de Sel.

Aujourd’hui, direction Barr et la charmante Auberge du Hungerplatz.

[A regarder](#)

[A regarder](#)



www.alsacemonde.org

contact : uia@alsacemonde.org

Cet e-mail a été envoyé à ehrhart@alsacemonde.org, car vous êtes intéressés par les Alsaciens du Monde ou adhérent à une des associations affiliées

[Se désinscrire](#)

© 2021 Union Internationale des Alsaciens